

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian maka di peroleh kesimpulan bahwa penelitian pengembangan bahan ajar berbasis kearifan lokal yaitu sebagai berikut:

Bahan ajar tematik berbasis kearifan lokal materi kebersamaan dalam keberagaman yang di kembangkan dapat di kategorikan sangat valid, karena dapat di lihat dari bentuk hasil penilaian dari validator berupa revisi, komentar dan saran dari validator, komentar dan saran dengan hasil angket dari validator memperoleh skor yang dapat di uraikan menjadi tiga yaitu; validasi ahli desain, ahli bahasa, ahli materi. Validasi ahli desain meperoleh skor 97 maka dapat disimpulkan bahwa pengembagan bahan ajar ini di kategorikan sangat valid, selanjutnya validasi ahli materi di peroleh skor dengan hasil 87 di kategorikan sangat valid, kemudia ahli bahasa memperoleh skor dengan hasil 90,6 di kategorikan sangat valid, jadi dapat disimpulkan bahwa bahan ajar yang di kembangkan berbasis kearifan lokal materi kebersamaan dalam keberagaman di kategorikan sangat valid.

Bahan ajar temtik berbasis kearifan lokal untuk kelas IV SD Negeri 14 Tanjung Batu ini dapat di kategorikan sangat praktis hal ini dapat di lihat dari hasil penilaian angket respon siswa yang mana memperoleh skor dengan hasil 864,6 dan rata-rata skor yang di peroleh 86,46 melihat hasil

evaluasi keseluruhan siswa dengan bahan ajar yang di kembangkan berbasis kearifan lokal di kategorikan sangat praktis.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang sudah dilaksanakan adapun pesan:

1. Kepada guru diharapkan dapat mengoperasikam bahan ajar ini sebagai bahan acuan tambahan motivasi belajar siswa agar lebih optimal.
2. Bagi peserta didik di harapkan dapat menggunakan bahan ajar yang serupa dengan materi kebersamaan dalam keberagaman yang akan di pelajari sebagai sumber belajar.
3. Bagi sekolah di harapkan dapat memfasilitaskan bahan ajar berbasis kearifan lokal dengan daerah setempatnya, bahan ajar yang maksimal sehingga proses pembelajaran dapat mencapai hasil yang optimal.
4. Bagi peneliti selanjutnya, di harapkan dapat menjadi bahan acuan untuk meneliti serta berinovasi dengan tingkat kreatifitas penelitian selanjutnya gunaka unruk menemukan hal-hal yang baru.